

Alumno: Jorge Enrique Albores Aguilar



Diplomado:
Competencias Educativas Virtuales

Profesor: Doctor Alejandro de Jesús Méndez López

Materia: Transformación de la Educación
Virtual en México

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de agosto del 2020

Ensayo

Competencias Educativas Virtuales

La educación educativa en todos los niveles ha ido evolucionando en todos sus aspectos, anteriormente podíamos observar que el conocimiento únicamente se transmitía de manera empírica para realizar algunas cosas, como es la caza, la recolección de alimentos, la forma que se realizan las herramientas de trabajo y de guerras. Pero el ser humano nunca ha quedado estancado en su conocimiento y en la forma de transmitirlo, es por eso que hemos sido la especie que ha tenido grandes avances en la forma de aprender y enseñar.

Podemos observar que grandes culturas buscaban la manera de transmitir el conocimiento y trascendiera a través de los tiempos, algunos de ellos podemos verlo en las pinturas rupestres, en arcilla y en otras técnicas que el ser humano veía conveniente de acuerdo a sus necesidades y posibilidades.

Una vez que el hombre iba progresando y la curiosidad del ser humano empezó a creer y a existir más interrogantes, buscó la forma de investigar y transmitir lo aprendido a las nuevas generaciones.

Anteriormente se buscaban discípulos y maestros que enseñaban casi de forma individual y tenía que estar presente y casi de tiempo completo esto perduró durante mucho tiempo.

Después las escuelas fueron tomando mayor fuerza y los alumnos tenían esa única opción de ir a escuela presencial para poder obtener un título y adquirir los conocimientos necesarios para poder desarrollarse de manera profesional, la cual fue una educación muy acertada para los tiempos que se vivían.

Muchas instituciones educativas fueron tomando opciones de abrir sedes en diferentes puntos para acercar más la educación a los alumnos pero esto no era suficiente muchos que vivían muy lejos o lugares muy remotos no podían tener acceso a este tipo de educación.

Otra opción que tuvieron los gobiernos para llevar la educación a más lugares y personas fueron los telebachilleratos y telesecundarias que permitían que por medio de un televisor, conexión satelital y un maestro que servía solo de guía para poder enseñar a los alumnos, esto permitió llegar a diferentes puntos de una localidad.

No bastando con esto la tecnología ha ido creciendo en gran medida convirtiéndose en algo fundamental para muchos trabajos, empresas y por qué no la forma de enseñar y de aprender, ahora ya no es necesario ir a un aula y contar con la presencia de un docente para poder recibir clases si no que lo podemos hacer a distancia y muchas personas en la actualidad han optado por recibir este tipo de educación, los motivos pueden ser mucho, como: el acceso al lugar de ubicación de la escuela, elegir una carrera que solo la encuentran en determinadas escuelas y esta les quede en otro estado o lugar, por trabajo etc. Pero también muchos estudios realizados comprueban que la educación en línea es una educación de calidad.

En la actualidad no solo la sacar una carrera en línea es opción también podemos tener cursos, diplomados, capacitaciones laborales e incluso dar cursos por nuestra cuenta.

Tal vez podemos decir que la educación virtual ha superado a la educación presencial pero aun no es el caso porque todavía según expertos va a tardar mucho que se logre erradicar la educación presencial si es que se diera el caso.

La institución que fue en sus inicios y sigue siendo muy fuerte en la educación en línea es la UNAM que siempre ha estado en la vanguardia de la tecnología y de la manera que se pueda llevar educación y abarcar más lugares para poder expandirse de una manera más fácil para la institución y los alumnos.

Cuando recién empezó la educación a distancia estaba muy limitada porque no había acceso a internet en todos los lugares, y aunado a eso no existía el wifi esto quiere decir que estaba limitado a estar conectados por cables para poder tener acceso desde una computadora. Ahora en la actualidad ya se facilita mucho este tipo de educación porque ya en varios hogares cuentan con internet, en plazas y en lugares públicos como lo son los parques, ya la tecnología ha permitido que se nos facilite todo este sistema de educación.

Cabe mencionar que aunque ya es muy común obtener un título de manera virtual, esto no se lleva a cabo en todos los niveles por lo regular son a nivel bachillerato, profesional y posgrados porque involucran que el alumno sea un poco más autodidacta en sus actividades.

Toda esta tecnología y esta modalidad la ocupan por lo regular personas que tienen que laborar o que no tienen mucho tiempo para asistir a una institución educativa con horarios establecidos, porque una gran ventaja de la educación virtual es que no hay horarios establecidos y se puede realizar todas las actividades desde la comodidad del hogar. E inclusive ya podemos tener acceso a plataformas, cursos incluso desde los teléfonos

móviles que prácticamente cuentan con internet casi a en todos lados siempre y cuando tengan señal.

No solo los alumnos deben estar preparados para este modelo educativo, también los docentes deben capacitarse siempre para poder estar a la vanguardia de estos cambios.

En conclusión la nueva modalidad es muy aplicable para los tiempos que vivimos aunque tienen grandes desventajas que no todos tienen acceso a esta tecnología, ya sea por falta de recursos o por la zona geográfica donde vivan. Y además en algunos casos es algo costosa e involucra tener mucha disciplina y ser bastante auto didacta.

Bibliografía: antología proporcionada por docente uds

Lincografía: <https://www.significados.com/educacion-a-distancia/>